

BILAN PROVISOIRE en Février 2023 de la correspondance avec Johnny Hoskins, prisonnier américain en Floride – USA

Le groupe Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture et de la peine de mort , à Issoire, correspond avec Johnny depuis juin 2013 ; à cette époque Johnny était dans le **couloir de la mort** de la prison de Raiford en Floride.

En Novembre 2013 il nous écrivait :

« Ma vie est hors de mon contrôle ; tout ce que je sens, c'est la souffrance ; elle a fini par me marquer. Je t'en prie, Seigneur, arrête la pluie !... Moi qui croyais que l'amour pouvait tout, moi qui en étais sûr, tous mes bien-aimés sont partis... Derrière ces barreaux, c'est l'enfer ; on ne peut se cacher nulle part. J'ai un peu de répit dans ma cellule, mais ma prison est en moi... Une voix me réveille et me dit : «Je ne te laisserai pas mourir, tu as peut-être fait le mauvais choix, mais j'ai besoin de toi vivant...Tu dois vivre encore un jour. »

« **Tu dois vivre encore un jour** », c'est le titre que le groupe ACAT d'Issoire a choisi comme titre pour le livre où sont réunis les poèmes et extraits de lettres envoyés par Johnny à ses amis correspondants d'Issoire. Ce livre a été imprimé localement en Auvergne et se vend sans publicité, par le bouche à oreille. Ce livre a permis à « notre » prisonnier de lutter contre sa condamnation à mort, l'argent de la vente du livre servant à payer des détectives privés mais assermentés chargés de réunir les éléments à sa décharge ; ce cas est prévu par la législation américaine, mais faute d'argent, de ténacité, de connaissances juridiques, peu de condamnés à mort peuvent en jouir.

La vente de ce livre paru en mai 2017, a permis de payer un vrai procès qui **a pu faire sortir Johnny du couloir de la mort.**

Ce livre, ce sont les textes écrits à notre adresse, avec franchise, par Johnny, mais c'est lui qui a fait tout le travail juridique : recherche d'un cabinet d'enquêteurs fiables, présentation devant la Cour de nombreux appels et requêtes, rassemblement des documents nécessaires, poursuite légale de ses anciens avocats négligents... Tout cela, de sa cellule !

Pour l'aider à perfectionner ses connaissances juridiques, dès 2015, nous avons fait des collectes spéciales dans nos églises ; et des ventes de petits travaux manuels (poupées etc.) pour pouvoir lui envoyer de quoi acheter , de sa prison, les livres de Droit Pénal et Criminel dont il avait besoin. Trois ans plus tard, par de nouvelles collectes et campagnes de sensibilisation, nous avons pu l'aider à payer des cours de Droit Pénal par correspondance, et une tablette tactile pour ses recherches.

L'année suivante, **il a pu réussir brillamment l'examen** qui lui permettra de travailler comme assistant officiel à la Cour. Il se sert couramment de ses connaissances pour aider ses co-détenus à présenter de solides dossiers, et il a eu la joie de voir que 3 détenus, grâce à ces dossiers bien documentés ont été blanchis et libérés.

En France même, la promotion et la vente de ce livre a permis de sensibiliser l'opinion publique française en dehors des filières d'églises, à ce problème délicat de la **peine de mort.**

Les projets de vie de ce prisonnier devenu notre frère :

Le 09 Mai 2017 est une date importante dans la vie de Johnny : La Cour Suprême de l'État de Floride a annulé sa condamnation à mort : « *A State Court granted J. Hoskins relief, vacating his Death Sentence* »... « *They dismissed the appeals as moot* »...

Le 13 juillet 2017 , il nous écrivait : « *Peu importe ce que la Cour décidera ; je ne vais pas sortir de prison mais je vais sortir du Couloir de la Mort. J'irai dans une autre prison où je pourrai faire des études de Droit en ligne, et obtenir un diplôme, avoir un boulot, travailler dans la bibliothèque, et continuer à aider les autres.* »

Et c'est exactement ce qu'il fait !

Il nous a expliqué : *« Ma sentence « peine capitale » est suspendue ; cela signifie que depuis le 9 Mai 2017 je ne suis pas condamné à mort ; Je reste juste assis ici jusqu'à ce que les Cours décident de mon sort. » En 2019 il sort du couloir de la mort.*
(il est entré en prison en 1994, il en est donc à 28 ou 29 ans de prison dont plus de 20 ans dans le couloir de la mort !) »

Il nous écrit souvent sa joie et sa reconnaissance : *« Je suis si heureux que Dieu m'ait béni de cette façon jusqu'à présent, et qui sait ce qu'Il a encore en réserve pour moi . Mais je fais en sorte qu'Il sache que sans toutes vos prières d'intercession pour moi, rien n'aurait été possible, ô vous mes merveilleux frères et sœurs, parce que vous avez apporté l'amour, la paix, et la joie dans mon coeur, et renouvelé mon amour et ma confiance en Dieu. Vous ne pouvez pas savoir ce que vous avez fait pour moi dans ce monde isolé. Je vous remercie et je vous aime tous. »*

Il a écrit encore : « Bien que je ne sache pas ce que la justice décidera pour moi désormais, je sais que je ne suis plus la même personne qui était entrée dans le système il y a 26 ans. En premier lieu, j'ai découvert quelque chose qui manquait à ma vie : c'est Dieu, quelqu'un qui a été présent pour moi dès le premier jour, en toutes circonstances ; quelqu'un qui est toujours là et qui m'a montré comment être un homme, être respectueux des autres, comment offrir mon amour de façon inconditionnelle... et maintenant, que je sois dans la rue ou en prison, je servirai Dieu en faisant le bien, et mon esprit sera en paix comme chaque fois que j'aide les autres. »

Lorsqu'on lui demande comment il passe son temps, il répond : *« Je ne passe pas mon temps, je l'investis ! J'investis mon temps et mon énergie en communiquant avec mes amis et ma famille ACAT, en écrivant des poèmes et des articles, en faisant tout ce que je peux de créatif pour garder mon esprit actif et mes pensées positives... »*

Bien souvent les gens à qui nous parlons de lui se renseignent sur internet, ce qui est normal...**sauf que seuls les procureurs fournissent des données, bien souvent non vérifiées, souvent faussées, puisque c'est leur rôle d'accuser !** Donc sur internet on a des récits absolument barbares qui présentent les accusés comme des monstres. Johnny nous l'explique à sa façon, et insiste pour que les gens rencontrent eux-mêmes les prisonniers : *« Je suis heureux que vous traduisiez et fassiez lire mes lettres : ces gens-là peuvent ainsi connaître la vérité ; qu'ils me posent toutes les questions qui les tourmentent, je répondrai franchement. »*

A l'ACAT nous le savons aussi : aux USA, les procureurs mettent en ligne un maximum d'accusations, et les avocats commis d'office ne mettent pas le site à jour , donc le public est mal informé.

Depuis que sa peine de mort a été suspendue, Johnny est très occupé par son nouveau procès ; Il y a eu la dangereuse période de la présidence de Donald Trump qui est partisan de la peine de mort et sous la présidence duquel un grand nombre de condamnés ont été exécutés ; Puis il y a eu la pandémie de Covid, le juge qui s'occupait du cas de Johnny a été contaminé et très gravement atteint ; un autre juge a dû être recherché (cela a pris plusieurs mois) et enfin un nouveau juge a été élu fin 2022, et va prendre connaissance du volumineux dossier de Johnny et de Johnny lui-même !

Johnny continue à nous écrire et parfois il téléphone, toujours en louant Dieu, et en nous remerciant . Il dit que nous sommes son traitement quotidien, sa vitamine C qui le protège.
Il travaille à la bibliothèque de la prison, continue à animer un groupe d'étude biblique et de réflexion, continue à travailler sur les dossiers de certains de ses co-détenus, encourage les uns et les autres, et se préoccupe beaucoup de nous, sa famille ACAT... Son travail juridique est d'autant plus remarquable que tout est payant en prison, la moindre photocopie, comme tout supplément alimentaire ou vêtement neuf ! Il échange ses connaissances de Droit auprès des détenus contre des timbres ou des cartes d'anniversaire pour ses amis ACAT, par exemple ...